



Presentan el libro “No es normal; el juego oculto que alimenta la desigualdad mexicana y cómo cambiarlo”



Boletín No.2723

Presentan el libro “No es normal; el juego oculto que alimenta la desigualdad mexicana y cómo cambiarlo”

En la Cámara de Diputados se presentó el libro “No es normal; el juego oculto que alimenta la desigualdad mexicana y cómo cambiarlo”, de la escritora Viridiana Ríos.

La diputada Nayeli Arlen Fernández Cruz (PVEM) aseguró que no hay mejor lugar para darlo a conocer que esta Cámara. Está escrito para que los involucrados en el servicio público lo lean, analicen y pongan en marcha lo plasmado en él.

Puntualizó que el libro invita a eliminar las diferencias entre el país que queremos y el que tenemos. “Recomiendo su lectura; lo más valioso es que nos pone frente a muchas preguntas, pero también nos impulsa a trabajar en las respuestas que podemos dar”.

“Como integrante de la Comisión de Igualdad de Género, concuerdo con la autora sobre cambiar las reglas para reducir las desigualdades que existen para las mujeres en lo laboral, en la capacidad del desarrollo y del ámbito educativo”, sostuvo.

La secretaria general de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, afirmó que el libro es claro, sencillo y se entiende el mensaje de la escritora. “No se necesita ser economista o tener alguna especialidad, porque se entiende perfectamente cada uno de los mensajes de la autora”.



La autora, Viridiana Ríos, doctora en Gobierno por la Universidad de Harvard y columnista de los periódicos El País y Milenio, dijo que México tiene todo para ser un país más rico. Es la quinceava economía más grande del mundo, el octavo mercado doméstico importante y el segundo socio comercial de los Estados Unidos.

Expresó que, si el problema de México fuera la corrupción y soslayar las leyes, se solucionaría con una mejor auditoría o sanciones administrativas y penales para los corruptos; pero no es así, el problema del país es más grave porque las reglas del juego están mal hechas y favorecen a quienes tienen más dinero, a las empresas grandes y a los que han heredado el poder, y esto es más grave que tener un problema de corrupción.

El libro está estructurado en 25 capítulos y cada uno se refiere a una regla que debemos cambiar, por ejemplo: cómo hacemos negocios y por qué generan desigualdad, por qué se genera una situación en la que el trabajador no logra tener un justo salario, la forma de cobrar impuestos que van en detrimento de la clase media y favorecen a los ricos, indicó.

Preguntas y repuestas

Al hacer uso de la palabra, el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena) dijo que esta publicación deja en claro un modelo económico en el que podría haber posibilidades de transitar; “ahora la política pública es por el bien de todos, es decir empoderar a los de abajo y cobrarle lo justo a los de arriba, a los empresarios. Ante ello, preguntó ¿qué parte del proyecto de nación tiene similitud en lo que se plantea en este libro”.

Al responder, la autora, Viridiana Ríos, dijo que el contenido se refiere a la política laboral, fiscal y a muchos de los aspectos que Morena ha puesto al frente de la batalla política. Puntualizó que debemos ser críticos respecto de hacia dónde hay que llevar la agenda.

Agregó que cuando se observa la totalidad de recaudación del país y se compara con 2018 se ve que es 2.8 superior, pero observamos que la informalidad no ha cambiado, que los ricos siguen pagando pocos impuestos y tenemos el problema de que la ley laboral no se está implementando del todo.